



CHARLEROI PROJET PILOTE

# Les papy-sitter arrivent

## Le CPAS lance le programme d'accueil familial des aînés

Face au vieillissement de la population, le CPAS de Charleroi lance un projet pilote: l'accueil familial des aînés. Le concept? Une après-midi, une journée voire un week-end, une famille qui dispose de temps et d'espace peut accueillir une personne âgée.

"Senior de plus de 60 ans recherche une famille sympathique disposant de temps et d'espace pour partager des moments ensemble". Voici en résumé le tout nouveau concept inauguré par le CPAS de Charleroi: le programme d'accueil familial des aînés.

Sorte de papy-sitting, l'expérience pilote entend proposer à des familles carolorégiennes mais aussi hennuyères des'occuper et de partager du temps avec des seniors qui souffrent de solitude. Les personnes âgées seront accueillies le temps d'une après-midi, d'une journée voire d'un week-end.

"Ils pourront dormir sur place et partageront la vie quotidienne d'une famille: les repas, les activités et les sorties. Comme s'ils étaient un membre de leur famille. Leur grand-père ou grand-mère, complète Didier Neiryck, porte-parole du CPAS de Charleroi.

### CHARLEROI POUR LE HAINAUT

Ce projet pilote a été initié par la Région Wallonne sous la houlette de la Ministre Eliane Tillieux en charge de la Santé, de l'Action sociale et de l'Égalité des chances. Dans chaque province une structure a été désignée pour mettre en place ce nouveau service. Et, dans le Hainaut, c'est le CPAS de Charleroi qui a décroché le gros lot.



Vous avez du temps et une chambre de libre? Accueillez un senior.

■ PHOTO PRÉTEXTE/PHOTONEWS

L'objectif du programme d'accueil des aînés est de se positionner comme une alternative aux maisons de repos et à l'aide à domicile. Il va permettre de diversifier l'offre de solutions proposées aux seniors mais aussi de répondre à une réelle demande.

"Notre espérance de vie augmente progressivement et par conséquent, notre population vieillit, pointe Bernard Dallons, Président du CPAS. Face à ce phénomène, notre société tout entière doit s'adapter et s'organiser en conséquence." Et, à l'aube 2020, le nombre d'octogénaires devrait encore augmenter de 4 %.

E.V.

### Les critères pour prendre part à ce projet

Le CPAS de Charleroi recherche activement des familles hennuyères prêtes à se lancer dans cette aventure inédite. Si vous êtes intéressés par l'expérience pilote, voici les 7 critères exigés:

- > 1: Ne pas avoir de lien de parenté avec la personne accueillie (jusqu'au 4ème degré inclus).
- > 2: Accueillir une personne ou un couple de personnes âgées relativement autonomes.
- > 3: Pouvoir consacrer du temps à cet accueil.

- > 5: Suivre une formation organisée par le service d'encadrement.
- > 6: Cet accueil doit être un projet familial avec adhésion de tous les membres de la famille.

- > 7: Respecter les conditions de logement.

À noter qu'une indemnité couvrira les frais d'accueil et notamment les services rendus, les frais d'entretien courant et la mise à disposition du logement sur base de la présentation de pièces justificatives.